



SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEI TIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA DOS Ultramar.—Se suscriben en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, JUEVES 14 DE OCTUBRE DE 1880.

Número suelto: 10 CENTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales. Redaccion y Administracion. c. Santa Elena, 5.

NUM. 730.

Traslado.

Doña Rosario Espi, profesora de primera enseñanza, ha trasladado su domicilio, de la calle de la Virgen del Agosto, núm. 2 a la de S. Blas núm. 8.

OJO al anuncio **Aviso interesante** inserto en la cuarta plana.

ALCOY 14 DE OCTUBRE DE 1880.

ALCOY Y EL FERRO-CARRIL.

En nuestro número 637 correspondiente al 24 de Junio del corriente año, publicamos una carta del concesionario del ferrocarril en proyecto de esta ciudad a Villena y Jativa, Sr. D. Angel Calderon, en cuya carta, entre otros extremos, se hacia la siguiente declaracion, de la que levantamos acta.

Me gusta que los hechos hablen, decia el Sr. Calderon, y yo espero que ellos constituyan, con el tiempo, la mas elocuente recomendacion y defensa, que hoy pudiera, hecha por mi, prestarse a interpretaciones.

Poco mas de tres meses van transcurridos desde tal declaracion y la adelantada situacion de los trabajos de estudio, tanteo y trazado, vienen a confirmar las palabras del concesionario y a patentizar los buenos deseos que le animan, y como van siendo una realidad sus promesas.

Nosotros, no solamente por esto, sino tambien por razones poderosas y firmes, que seria prolijo y aun poco prudente enumerar, estamos convencidos de la seriedad de la empresa, por lo que no comprendemos la desconfianza de que muchos hacen alarde, ni la indiferencia o la apatia del resto de nuestros paisanos.

Abrigamos todos sin excepcion alguna, el convencimiento y la persuasion profunda de que es para Alcoy la construccion de una via-ferrea cuestion de vida o muerte, y, sin embargo, que hacemos para conseguir el logro de nuestros deseos? Nada absoluta mente. Muy al contrario; en lugar de aco-

ger con amor y cariño a quien nos viene a traer el bien que anhelamos, le acogemos con prevencion, y, mirándole con recelo y desconfianza, ni aun nos atrevemos a acercarnos a él para estrechar su mano e intimar nuestras relaciones.

¿Es esto prudente? ¿Es conveniente? ¿Es justo? No diremos que se haste fuera de lo primero; mas, de los otros dos extremos, se halla completamente divorciada: ni es conveniente, ni es justa nuestra manera de obrar. En cuanto a si es prudente, adviértase que la prudencia tiene sus limites y que si en su circulo propio es una virtud, cuando se sale de él se convierte en defecto ó en vicio. Y esto es lo que aquí en esta cuestion que nos ocupa, está sucediendo.

Muy natural y muy lógico es, y así nos complacemos en reconocerlo, que, despues de tantos proyectos fracasados como han venido a abrir nuestros pechos a la esperanza primero, amargándonos despues con la luz de las ilusiones perdidas, muy natural es, repetimos, que ya no nos fijemos de nuestra propia sombra, como vulgarmente se dice. Pero, en tal caso ¿de qué sirve la inteligencia? ¿para cuando son los razonamientos y la lógica, y de qué sirven, en último extremo, las averiguaciones y el sistema esencialmente práctico y vulgar de ver y tocar?

Hora es ya de que cese ese retraimiento, incomprendible, esa apatia criminal y esa desconfianza infundada; hora es ya de que, obrando con razon y como personas que entienden su propio interes, no nos abandonemos a la marcha de las cosas sin poner nada de nuestra parte para que concurran a nuestra mayor utilidad y conveniencia.

A la altura que están las cosas, terminado ya el estudio definitivo del trozo de linea esta ciudad a la Oleria, quedando solo una pequeña duda acerca de si empalmara en Acudia ó en Jativa con la via general de Almansa a Valencia; encontrándonos en el caso en que se va a decidir si la linea ha de continuar por Agres a Villena, viniendo un ramal a esta ciudad como estacion de origen, ó ha de ir por el llano de Polop a Baheras para seguir hasta Villena, en cuyo caso la nuestra seria estacion de transito. Llegados a estas al-

turas y atendiendo al interes capital y a la indudable importancia que para Alcoy tiene la eleccion definitiva de uno ú otro recorrido, nos creemos en el caso de escitar la atencion de nuestros paisanos y en particular de las autoridades y todas las personas influyentes de la misma, a fin de que se resuelva de la mejor manera apetecible el problema, y nosceda ahora, como siempre, que floremos despues nuestros descuidos y nuestra indolencia de ahora.

Como quiera que nosotros, por nuestra parte, estamos dispuestos a ilustrar la opinion, exponiendo los datos y consideraciones que juzgamos pertinentes, y esta es tarea que no cabe en un solo artículo, dejamos la continuacion para mañana, que expondremos lo mas detalladamente posible el estado de los trabajos hasta hoy realizados y los que en breve se han de emprender.

TRANSMISION DEL SONIDO

POR LA LUZ.

No hace mucho tiempo que M. Graham Bell anunciaba a la asociacion de ciencias de América, que habia encontrado un medio de transmitir los sonidos por medio de la luz.

Ya tuvimos conocimiento de esta curiosa experiencia, por el relato que de ella hicieron los periodicos americanos; pero M. Antonio Breguet acaba de publicar un detallado artículo acerca del descubrimiento del fisico americano, que ya se ha hecho celebre por el primer telefono, y vamos a dar conocimiento a nuestros lectores de lo mas importante de dicho artículo.

Nada tiene de absurda la pretension de convertir las vibraciones sonoras en vibraciones luminosas; por el contrario, parece cosa cosa bastante sencilla: lo mas difícil es convertir las vibraciones luminosas en sonoras; sin embargo, para que un rayo luminoso sea el conductor del sonido, se necesitan las dos cosas necesarias, en primer lugar, que el rayo luminoso lleve, en sí mismo, la impresion de la vibracion sonora, y además que esta impresion surta efecto en el punto de recepcion del rayo de luz,

produciendo nuevamente, de cualquiera manera, la vibracion sonora.

Por mucho que nos hayamos familiarizado con la idea de atribuir todas las propiedades y cualidades físicas de la materia, a diferencias en las vibraciones, y a considerar que las transformaciones de fuerza y movimiento corresponden a fenómenos físicos, no podemos acostumbrarnos a reunir en una sola idea la de la luz y el sonido.

Esta diferencia consiste en que la costumbre de verlo diariamente, nos hace aparecer como cosa muy sencilla la transformación de la electricidad en calor y éste en movimiento; pero como la idea del sonido no la hemos visto asociada nunca con la de la luz, de aquí resulta la dificultad que tenemos en admitir semejante teoría.

Los antiguos suponían que los planetas cantaban en coro sobre sus órbitas, y nosotros no oímos su canto por mas que recibimos su luz.

El mismo sol, el mayor foco de luz que conocemos, no nos envia ningun sonido; así, pues, no tenemos ninguna idea que nos haga asociar la idea de la luz a la del sonido, y solamente por un esfuerzo de la imaginacion, se comprende que se haya concebido la idea de transformar las vibraciones luminosas en sonoras.

Vamos a tratar de explicar como los trabajos relativos al telefono, han podido ser ocasion de estas curiosas tentativas. Todas las teorías de los teléfonos se fundan en la transformación de la resistencia al paso de las corrientes eléctricas; donde quiera que se encuentre un medio de verificar esas interrupciones hay el germen de un telefono.

Nadie se habia ocupado de ensayar si las vibraciones luminosas podian verificar esos fenómenos; sin embargo, en 1873 M. Willoughby Smith habia anunciado que la resistencia del selenium a las corrientes eléctricas disminuía cuando dicho metal estaba expuesto a la luz.

Muchos físicos tuvieron la idea de aprovechar esta propiedad: el selenium descubierto en 1817 por Berzelius, es conocido bajo dos formas: en estado amorfo, es así-

tando cierto movimiento entre la servidumbre, Mr. de Nueil escapó como un machocho.

De regreso en su quinta, escribió el conde una carta muy laconica y encargó a su ayuda de cámara que la entregase a Mad. de Beauseant, recomendándole al mismo tiempo que hiciese saber a la marquesa que aquel billete era para él cuestion de vida o muerte. Despachado el mensajero, Mr. de Nueil volvió al salon, donde encontró a su esposa descifrando aún el capricho de Herold. Sentose en una butaca, esperando la respuesta. Una hora despues, acabado ya el capricho, estando los dos esposos el uno delante del otro, indiferentes, silenciosos, regresó el criado de Villeroy y devolvió a su señor el billete intacto. Mr. de Nueil pasó a un gabinete contiguo al salon en donde habia dejado al volver de caza su escopeta, y se suicidó.

Este pronto y fatal desenlace, tan contrario a todas las costumbres de la Francia joven, es muy natural.

Los seres que hayan observado bien ó sentido deliciosamente los fenómenos a que da lugar la union perfecta de des-

su lento, y los ojos fijos en un objeto que parecia no ver. Aquello era la imagen del dolor en su expresion mas completa. Habia en aquella actitud cierta vaga esperanza; pero no se podia adivinar si Clara de Borgolla miraba hacia la tumba ó en su pasado. Quizas las lágrimas de Mr. de Nueil brillasen en las tinieblas; quizas produjera algun ligero eco su agitada respiracion, ó quizas tambien era allí imposible su presencia sin el fenómeno de la intus suscepcion, cuyo hábito es a la vez la gloria, la dicha y la prueba de un amor verdadero. Mad. de Beauseant volvió lentamente su rostro hacia la puerta de su estancia y distinguió a su antiguo amante. El conde dio entonces algunos pasos.

—Si avanzais, exclamó la marquesa palideciendo, me arrojé por esta ventana.

Y cogió con convulsa mano la falda, la corrió y pasó un pie a la parte exterior de la ventana, una vez abierta esta.

—¡Salid! ¡Salid! gritó mirando fijamente a Gaston, salid ó me precipito.

Al oír aquellas terribles palabras y no-

quzás ponga este sencillo relato al abrigo de los criticos.

Algunos dias despues de su matrimonio, el conde de Nueil cayó en una especie de apatia conyugal, que lo mismo podia ser apreciada como felicidad, que como desdicha. Su madre decia a todo el que la queria oír.—Mi hijo es completamente dichoso. Mad. de Nueil, nacra, como la mayor parte de las jóvenes, era dulce, preciente; al mes de su matrimonio ya advirtió algunos sintomas de preñez. Esto era muy conforme con las ideas allí dominantes. Mr. de Nueil se portaba muy bien con ella; solamente al cabo de dos meses se notó que andaba pensativo en extremo.—Pero él siempre ha sido muy serio, decia su madre.

Despues de siete meses de esta tibia felicidad, tuvieron lugar algunos sucesos ligeros en apariencia, pero que demostraban un largo desenlace de pesimismo, y acusaban demasiado grandes trastornos en el alma para no ser relatados sencillamente y abandonarlos al capricho de las interpretaciones de alta espíritu. A la vuelta de caza, un dia, en sus tierras

hacer y muy mal conductor de la electricidad, pero enfriado lentamente se hace conductor, y sobre todo, expuesto á los rayos del sol, aumenta su conductibilidad.

Cuando M. Smith anunció que el *selenium* era mejor conductor expuesto á la luz que en la oscuridad, no se le creyó en un principio, y se hicieron experiencias en el agua para demostrar que la temperatura no influía nada: aun teniendo que atravesar la luz algunos centímetros de dicho líquido, la simple presencia de una bujía encendida, modificaba la conductibilidad de dicho metal, provocando desviaciones en la aguja del galvanómetro.

La sensibilidad del *selenium*, despertó en algunos físicos la idea de aprovechar las placas de *selenium* para convertir las conductoras de ciertas vibraciones luminosas. M. A. de Paiva, profesor de Oporto ha hecho en el *telescopio eléctrico*, basado en el empleo del *selenium*, la siguiente descripción de un aparato a su manera.

Se componen de dos cámaras colocadas la una en el punto de partida y la otra en la de llegada, estando ambas unidas por medio de hilos metálicos, convenientemente colocados. La pared anterior interna de la cámara de partida, está cruzada de hilos imperceptibles, cuya estrechez convenientemente reunida, forma una superficie plana.

Si se coloca delante de esta superficie un objeto, y si las vibraciones luminosas que reflejan sus formas y colores, son recogidas por estos hilos conductores y transmitidas por una corriente eléctrica, se reproducirán exactamente a la extremidad de los hilos.

Eso sería la fotografía á distancia, y esta descripción es completamente fantástica, probando únicamente, como dice muy bien Breguet, que existe el *germen de una idea nueva*: M. de Paiva nada comprendido, en efecto, que se podía sacar algún partido de las propiedades del *selenium*.

M. Sauter también pensó que se podía hacer algo, y construyó un aparato, en el que dicho metal jugaba un gran papel.

El *selenium* tentó también á M. Bell, y el físico americano, ha intentado, con ayuda de dicho metal, construir un teléfono que no necesite conductor metálico.

Hé aquí la primera experiencia: un lámpiz de *selenium* fué colocado en el circuito de una pila de corriente continua, en el que había colocado un teléfono ordinario, haciendo llegar al *selenium* un rayo de luz eclipsado, un gran número de veces en el espacio de un segundo, ó lo que es lo mismo,

una serie de emisiones luminosas sucesivas, cada una de estas emisiones causaba una variación en la resistencia del *selenium*, y por lo tanto en la intensidad de la corriente en que estaba colocado.

El teléfono que se encontraba colocado en el circuito, sufría las alternativas correspondientes á la iluminación: si se producían 435 intersecciones, se sentían 435 variaciones de corriente, y la placa del teléfono ejecutaba 435 vibraciones: esto es, la nota del diapason normal: esta disposición sería, por lo tanto, conveniente para transmitir los sonidos musicales.

Faltaba saber si podía transmitirse lo mismo el timbre de los sonidos, y principalmente el timbre de la voz humana, tan rico en armonías: M. Bell colocó dos láminas, una enfrente de otra, agujereadas por dos hendiduras horizontales, y estando una de las hendiduras tapada por una placa vibrante.

Cuando la placa vibraba, la lámina vibraba también, y la luz que pasaba por las hendiduras, se eclipsaba á cada vibración: esta luz, vibrante por decirlo así, era recibida por un aparato en el que se impresionaba el *selenium*, y las alternativas de conductibilidad producidas por las variaciones de la luz, se traducían perfectamente en el teléfono.

M. Bell transmitió por de pronto la voz humana á 200 metros; luego se ocupó principalmente en obtener *selenium* cuya resistencia fuese la menor posible, tratando al mismo tiempo de convertirlo en la forma que más sensible lo hiciese á las variaciones de la luz.

La mejor disposición, dice M. Breguet, de todas las ensayadas, consiste en hacer reflejar el haz luminoso sobre un espejo plano, tal como una plancha de vidrio planteado: hablando entonces al espejo, sus propias vibraciones modifican constantemente la dirección del rayo reflejado.

En cuanto á la clase de luz, se han servido de la del sol, cuyos rayos han sido concentrados por medio de un lente sobre el espejo, transformándose inmediatamente después de su reflexión en paralelos, por medio de otro lente; á la llegada, los rayos eran recibidos en un reflector parabólico que los obligaba á concurrir á un mismo punto, donde se encontraba colocado el *selenium* que se había de impresionar; como se ha dicho ya, este *selenium* formaba parte de un circuito de una pila de corriente continua, y en la cual había colocado un teléfono ordinario.

Se verificaron rápidos eclipses de luz por medio de un disco agujereado, que daba rápidas vueltas y con este procedi-

miento se obtenía en el teléfono, cuando la rotación era uniforme, una nota constante: esta nota se elevaba cuando la velocidad aumentaba, y bajaba cuando disminuía.

Colocando en el trayecto de la luz un cuerpo sólido, suficientemente delgado, el cuerpo interpuesto produce un sonido, el *selenium*, el caucho, el oro, la plata, la platina, el hierro, el acero, el papel, el pergamino, la madera y otras muchas materias son apropiadas. M. Bell ha encontrado al carbon y al cristal muy refractarios, pero afirma, sin embargo, que todo cuerpo sometido á la acción de una luz *estancilante* es capaz de dar sonidos.

Es preciso comprender que en estos fenómenos, muy delicados, y que deben ser sometidos á un severo análisis, no es la luz la que produce el sonido, sino la alteración de luz y sombra: M. Bell afirma que ha oído sonidos suficientemente claros á través de un tubo de caucho, de latón ó de madera, que, expuestos á la luz del sol, eran de repente unidos en las tinieblas.

Si no se tratase de M. Bell, inventor del teléfono, en cuya aparición no se creía antes que él lo construyese, sería cosa de dudar lo referente á la comunicación que ha hecho al Congreso de Boston.

La primera idea que se le ocurre á uno es, si en el caso que nos ocupa el movimiento vibratorio será debido á un cambio de temperatura más bien que á un cambio de luz; es preciso no olvidar que calor y luz casi siempre van juntos.

No nos ocuparemos de examinar hoy todas las aplicaciones que podrían hacerse del *selenium*, y aun esperamos á que la teoría de fonofono esté un poco más esclarecida, puesto que es indudable que los físicos se han de ocupar de esto, como se ocuparon del teléfono.

Creemos, sin embargo, que es preciso estar prevenido contra toda exageración, porque es muy posible que M. Bell no haya encontrado la verdadera interpretación de los hechos que ha observado: en la ciencia hay que separar dos cosas: las observaciones hechas y la interpretación de las mismas; los hechos pueden estar bien observados y mal interpretados, ó interpretados de una manera que no corresponda exactamente a la realidad.

CARTA DE PARIS.

Paris 10 de Octubre de 1880.

Después de la salida del correo se

supo ayer el resultado del Consejo de que hablé á V. en mi última carta.

Al decir que aun no se había resuelto nada, casi acerté, pues como se ve el resultado deja aun todo casi en el estado que antes tenía.

La ejecución de los decretos sobre congregaciones, que fué objeto de animados debates, parece será llevada á cabo á mediados del mes actual; pero esto no pasa de ser un acuerdo provisional puesto que la decisión se guarda para el próximo Consejo.

Los asuntos de Oriente, que tan preocupada tienen la opinión pública, tropiezan aquí con algunas dificultades.

Segun la Constitución, el Gobierno no puede sin el concurso del Parlamento, declararse manifiestamente hostil á ninguna nación.

Segun el Ministro de Negocios Extranjeros, las proposiciones de Inglaterra son inaceptables tanto por que hacen peligrar la amistad que hoy reina entre las naciones europeas, cuanto por que en ellas parece hay miras egoistas que solo al Reino unido corresponde intentar sean satisfechas.

Por todo lo dicho, así como por la condición con que Francia se prestó á la demostración naval que hoy quieren convertir los ingleses en máquinas destructoras del imperio Otomano, es mas que probable, da lo el espíritu que reina en el gabinete Ferry, que los buques franceses se retiren del Adriático y el Gobierno declare á la nación libre de todo compromiso, una vez que ha perdido la acción común de las potencias su carácter pacífico, condición en que, como antes hemos dicho, la Francia consintió en mandar sus buques á las aguas de Turquía.

La proposición del príncipe de Gortschacoff que pedía una revisión de las cláusulas del tratado de Berlin para que en vista de ellas todas las naciones signatarias se decidiesen á poner término á la falta de respeto de que Turquía está haciendo alarde, á fin de que no sean estériles los esfuerzos de las potencias por conservar la paz de Europa, no parece encuentra apoyo en los Gabinetes de las demás naciones.

Francia tampoco puede entrar en este género de negociaciones, pues en el caso de que estas no dieran por resultado la paz, el gobierno se encontraría comprometido entre lo que la ley ordena y el respeto á las decisiones que diera un congreso internacional.

Apesar de que «La República Fran-

de Manerville y Wilheroy se internó Gaston en el parque de Mal. de Beauseant, hizo preguntar por Jacobo, le esperó, y cuando se hubo presentado.—¿Continúa siendo la caza uno de los platos favoritos de la marquesa? preguntó. A la respuesta afirmativa de Jacobo, Gaston le ofreció una cantidad respetable de monedas de oro acompañada de argumentos muy especiosos, á fin de obtener de él el pequeño servicio de reservar para la marquesa el producto de su cacería. Jacobo juzgó indiferente que su ama comiese una perdiz matada por su guardia ó por Mr. de Nueil, ya que este hábil exigido que ignorase la marquesa el origen de aquellas piezas.—Las he matado en sus tierras, dijo el conde. Jacobo se prestó durante algunos días á este inocente engaño. Mr. de Nueil se iba todas las mañanas de caza y no volvía sino á la hora de comer, sin llevar pieza alguna pendiente de su tahalí. Una semana entera transcurrió de este modo. Después Gaston llevó su atrevimiento hasta escribir á la marquesa, é hizo que llegase una carta á sus manos; pero le fué devuelta sin abrir. Había casi oscurecido cuando

el criado de la marquesa, se la entregó. Repentinamente el conde se lanzó fuera del salón en do de parecía que escuchaba un capricho de Herold que ejecutaba torpemente al piano la condesa, y corrió á la quinta de Mal. de Beauseant con la rapidez de un amante que acude á una cita. Saltó al jardín por una brecha que le era ya conocida, y se encaminó lentamente á través de las calles de arboles hacia la puerta que daba paso á las habitaciones, deteniéndose de vez en cuando como para procurar reprimir los sonoros latidos de su corazón: cuando llegó á la quinta llegaron á sus oídos algunos ruidos serdos, y presumió que los criados estarían entonces comiendo. Se internó por los corredores que tan perfectamente conocía, y se detuvo ante la puerta del gabinete de Mal. de Beauseant. Había llegado hasta allí, sin hacer el menor ruido, la marquesa no abandonaba jamás aquel cuarto. Desde su sitio la vió el conde al resplandor de dos luces, pálida y demacrada, sentada en un sillón enorme, con la frente inclinada, sus manos colgando descuidadamente fuera de los brazos de

amantes, comprenderán de un modo claro, este suicidio. La mujer, ni se forma ni se pliega en un día á los caprichos de la pasión. La voluptuosidad exige, como una flor rara, los cuidados de la mas ingeniosa cultura; el tiempo y la simpatía de las almas, pueden tan solo revelarnos todos sus refinamientos, crear esos placeres tiernos, delicados, por los que sentimos cierta superstición y que creemos interesantes á la persona cuyo corazón nos los prodiga. Esta admirable inteligencia, esta creencia religiosa, por decirlo así, y la certidumbre de gozar una dicha particular ó excesiva al lado de la persona amada, son en parte el secreto de una larga pasión ó una adhesión duradera. Cerca de una mujer que posee el génio de su sexo, jamás es el amor una costumbre: sabe su ternura revestir tan variadas formas, es tan amante y tan esperitual a la vez, hay tanta naturalidad en sus artificios, ó es aquella tan artificiosa, que llega á ser tan poderosa por su recuerdo, como por su presencia. A su lado palidece el brillo de las demás mujeres. Es preciso haber alguna vez sentido el temor de perder un amor tan in-

cesa» viene predicando hace dias una cruzada contra Turquía, no se concibe que el gobierno quiera comprometer al país saltando por encima de la ley.

Así, pues, parece darse como seguro lo que ayer dije acerca de Francia: no quiere ser enemiga ni cómplice de las faltas de una nación, y que por lo tanto permanecerá en la actitud mas reservada que sea posible, esperando que la rennon de las Camaras dé una resolución conveniente a los intereses de la nación.

Ha terminado la huelga de los ebanistas.

La comision de patronos que en union de la ejecutiva de obreros estableció las bases del arreglo, moströse muy condescendiente.

Ya los talleres han recobrado su animacion y vuelven a funcionar mediante la concesion de un 15 por 100 de aumento en los jornales.

Segun noticias de Asiége, la Sociedad de Termas ha abierto una suscripcion bajo los auspicios de la municipalidad para socorrer a las familias que han quedado sumidas en la miseria a consecuencia del incendio que se como cen los lectores.

La causa a que se atribuye el incendio y que como ya dije parece ser una erupcion volcanica, no ha sido aun confirmada.

Dicese que el ilustre Arago habia previsto una erupcion volcanica en los Pirineos para fines del siglo 19. ¿Será esta catástrofe la confirmacion de aquil vaticinio del ilustrado astrónomo?

En Pau ha sido presa de las llamas una casa, en ocasion en que sus habitantes estaban entregados al reposo. Han perecido dos personas.

Suyo afmo.—C.

Seccion local.

Nuestro distinguido y estimado amigo el Ingeniero Industrial municipal D. Enrique Vilaplana, ha recibido un telegrama de la importante ciudad de Lorca, en el que se le encarga busque oficiales entendidos en esta ciudad de Alcoy, para que se pongan al frente de las cuadrillas de trabajadores que han de proceder inmediatamente a la grandiosa obra del pantano que se vá a construir en la primera de las citadas poblaciones.

La satisfaccion que al dar esta noticia esperio e itanos, es grandissima, pues el hecho cita to demuestra que las condiciones de inteligencia y laboriosidad de nuestros obreros son conocidas y apreciadas fuera del círculo de nuestra ciudad, cosa que nos honra en extremo. Lo cierto es, que en punto a inteligencia y aptitud para las artes, pocos podrán ponerse al lado de nuestros paisanos.

El hecho, además, revela las simpatias y el aprecio en que nos tienen los lorquinos, y por ello merecen nuestra gratitud y las protestas mas sinceras de nuestro fraternal afecto.

A esclarecer las dudas que nos infundió la noticia de «El Imparcial», anunciando la llegada del Gobernador y vico-presidente de la Diputacion de esta provincia, a la córte, viene el siguiente suelto de «La Correspondencia de España», que reza lo siguiente:

«Dice un colega de la mañana que el gobernador de Alicante, Sr. Santamaria, llegó anteayer con el presidente de la diputacion provincial, con objeto de dar cuenta al ministro de la Gobernacion de las dificultades surgidas con el nombramiento de presidente de la comision permanente.

Nuestro colega ha sido mal informado, toda vez que el Sr. Santamaria ha llegado solo a esta córte y en uso de la licencia que se le ha concedido por algunos dias»

Ha sido admitida la dimision presentada por el Alcalde de Villajoyosa Miguel Llorca Llorca.

Un hallazgo verdaderamente original tuvo un amigo y vecino nuestro, habitante en el número 17 de la calle de Sta. Elena, piso segundo. Al retirarse a su casa hace pocas noches, acompañado de su esposa, halló en la puerta de la calle, una cama de hierro abandonada, cuyo dueño, por mas que han sido sus averiguaciones, no ha parecido.

Como quiera que esto solo se explica por una equivocacion ó un descuido, nuestro vecino nos roega hagamos público el hecho, a fin de que el dueño de la referida cama pueda pasar por el domicilio citado a recogerla.

En medio de todo, no deja de tener gracia la cosa.

Segun anunciamos en nuestro número anterior, en el coche correo de anoche salió para Albaida el Ingeniero jefe de nuestro Ferro-carril en proyecto D. Luis P. Marqués, quien regresará probablemente el domingo con su familia, con objeto de instalarse en esta ciudad, ya que, estando terminados los estudios de aquí a la Ollería, Alcudia y Jativa, Alcoy ha de ser el centro de los trabajos sucesivos.

Tampoco ayer recibimos *La Union democrática* de Alicante, de manera que, con o sin culpa del colega, nos dispouemos a pasar otra semana sin su visita.

Si la falta está en correos, entablamos desde estas columnas nuestra reclamacion, y si reside en la Administracion del colega, no dudamos mandará subsanarla. Nada quita lo cortés a lo valiente.

Tenemos entendido, que, si no se obtiene una avenencia en la cuestion de la subida de las carnes, que compagine todos los intereses, se tomarán medidas que obliguen, por la fuerza de sí mismas, a volver las cosas al ser y estado que antes tenían.

Esperamos que nuestro Ayuntamiento, en cuestion de tanta monta, no se andará con complacencias ni remilgos.

Por lo visto no fué estéril nuestro artículo de ayer, reclamando contra la subida de la carne. A medio día, por pregon público, anunciaron los cortantes haber bajado a cuarenta y ocho cuartos el kilo de la carne. ¿Saben dichos vendedores, si la cantidad de 24 cuartos tiene correspondencia directa con la moneda decimal? ¿Al que compre medio kilo de carne, cómo se le ha de deoiver? Y lo mismo decimos del que compre un cuarto de kilo.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 12 de Octubre.

La importancia verdaderamente excesiva que dieron algunos capitanes generales a una cuestion de etiqueta en la régia Cámara, por el sitio mas ó menos preferente que debían ocupar en ella, durante las recepciones de S. M., y el acto con que han significado su disgusto, dejando de asistir a la última de dichas recepciones, cosa que no ha parecido prudente ni atinada a muchas personas imparciales, ha sido causa de que S. M. el rey intervenga en la cuestion y llamara ayer tarde a los capitanes generales a su presencia.

La noticia de esta conferencia, que duró escasamente una hora, alegró tanto a un periódico fusionista, «El Siglo», que la dió a conocer por número extraordinario.

En la conferencia quedó terminada como no podia menos de suceder la cuestion de etiqueta que en rigor no existia ó no habia razon alguna para que existiera, pues, excepcion hecha de las recepciones que se verifican en el salon del trono y respectó a las cuales hay un real decreto

del año 61 que determina el orden de presentacion de las corporaciones, cuando los reyes tienen otras recepciones que se verifican en el salon llamado la Cámara, no hay preferencias ni sitios y cada cual se coloca en el que cree mas oportuno.

No ha habido, pues, motivo alguno para que en las últimas recepciones el Consejo de Estado estuviera delante de los capitanes generales, ni estos pretendieran estar delante de aquel.

No se ha dicho en que forma ha resuelto S. M. la cuestion; pero si que los capitanes generales quedaron satisfechos de la solución del monarca.

Se presume que lo que ocurrirá en adelante será, que en las recepciones solemnes se observara lo dispuesto en el decreto del año 61, y los capitanes generales entrarán en el salon del trono al frente de los demas generales, despnes de las altas Corporaciones civiles, y en las demás recepciones no habrá, como no ha habido antes, orden de preferencia en el sitio.

Ha llamado la atencion que la principal iniciativa en este asunto paláciego, no la tomen los capitanes generales moderados Sres. Conde de Cheste y marqués de Novales, sino los Sres. Jovellar y Martinez Campos, afiliados hoy al partido mas liberal dentro de la monarquía y unidos a los antiguos progresistas que tan poca atencion prestaban en sus buenos tiempos a esta clase de asuntos.

De aquí, que no falte quien crea que el verdadero móvil en la cuestion de etiqueta, era ejecutar un acto de oposicion al Gobierno.

No han tenido en cuenta los que tal suponen, que, siendo el Gobierno ageno a los asuntos de etiqueta de Palacio, la actitud de los capitanes generales, absteniéndose de acudir a la recepcion el día 10, se interpretaria de un modo mas grave y seguramente ageno al ánimo de los retraidos.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Calixto papa y m.
SANTO DE MAÑANA.—Sta. Teresa de Jesús vg. y fundadora, compatronas de las Españas.

CULTOS.

Capilla de los Desamparados.—Al anocheecer, Rosario con misterios cantados y Salve, lectura y gozos.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Segundo de 40 horas en honor de la patrona de España, la mística Doctora Sta. Teresa de Jesus. A las 6 se descubrirá a S. D. M. y se celebrará misa con acompañamiento de armonium. A las 9 la mayor y por la tarde egercicio con letrillas y reserva.

Seccion mercantil.

Alcoy, 14 de Octubre de 1880.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- PPL.	DI- NERO	PLAZAS.	PA- PPL.
Alicante.	114	318	Murcia.	114
Albacete.	117		Orense.	114
Almería.	78		Oviedo.	114
Barcelona.	114	112	Palencia.	114
Bilbao.	1		Pamplona.	114
Batájoz.	78		Ponferrada.	114
Burgos.	112		Salma.	114
Cádiz.	78		Salamanca.	114
Cartagena.	1		S. Sebastian.	114
Coruña.	117		Santander.	114
Córdoba.	112		Santiago.	114
Castellón.	114		Sevilla.	78
Granada.	1		Tarragona.	78
Jaén.	1		Toledo.	112
Jerez.	78		Valencia.	114
Lérida.	1		Valadolid.	112
Loreño.	114		Vigo.	78
Lugo.	114		Vitoria.	114
Madrid.	311		Zaragoza.	114
Málaga.	311			

Paris 8 dias vista 5.07
Londres 30 dias fecha 48.30.
Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de El Serris.

Nueva-York, 11.

Los gobiernos de los Estados Unidos y de Inglaterra han reclamado contra los excesos cometidos por los Chilenos en el Perú.

Los Estados Unidos han interpuesto su mediacion para conseguir una paz definitiva entre las repúblicas de Chile y el Perú.

Washington, 11.

Han estallado grandes desórdenes con motivo de las elecciones en el Estado de Indiana, siendo muerto un comisario de policía y resultando un gran número de heridos.

Habana 11.

Segun las últimas noticias de la república de Costa Rica, el presidente de aquella publicó un decreto disolviendo las Cortes y otros suspendiendo las libertades individuales.

Reina grande agitacion en aque pais.

Lóndres 12.

El «Times» hablando esta mañana de la cuestion de Oriente, dice que tiene motivos para creer que la entrega de Dulciño, hará abandonar los proyectos coercitivos que se proponian emplear las potencias para con Turquía.

Es probable, pues, que ya no se lleve a efecto la demostracion naval.

Constantinopla 12

En el consejo de ministros celebrado ayer, se acordó el envío de una nota a las potencias, confirmando la decision de la Puerta de entregar inmediatamente a Dulciño.

La nota añade, que el gobierno del sultan tiene la esperanza de que las potencias renunciarán a una demostracion hostil al imperio otomano, habiendo desaparecido la causa en que esta se fundaba.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 13 Octubre.

La «Gaceta» de hoy inserta un decreto del ministerio de Fomento, autorizando a los alumnos de las Universidades é Institutos que estuvieren aun sin exáminar, para que puedan sufrir un exámen extraordinario.

Han llegado hoy a esta córte los Princeses de Baviera.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 23.00.

Viuda de Monmeneu.

S. Nicolas 2.

Participo a mis favorecedoras haber recibido un variado surtido en los géneros siguientes:

- Paraguas alpaca y seda.
- Petacas piel inglesa, Australia, Rusia y persa, última novedad.
- Carteras ordinarias y finas.
- Manguitos piel gato Angola, linco biero y oso gris
- Pañuelos punto.
- Chalecos id. para caballeros.
- Id. id. para señora.
- Camisetas elásticas.
- Medias es tambre.
- Cuellos piel para caballeros.
- Bugias transparentes a 3 reales pa-quete.

Traslado.

La tahona situada en la calle del Cura Belloch, se ha trasladado a la de Santa Elena número 21.

ALCOY 1880.

Imprenta de El Serris.
Sta. Elena 5.

Gaia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- Alpargatería.**
D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.
- Cafés y fondas.**
D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.
- Constructor de cajas carton.**
D. Miguel Añel, plaza Ferreros, 3.
- Druguerías.**
D. Eduardo Fiol, P.º s. Agustín, 6.
- Druguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.**
Sres. Climent y Latorra, Mercado 22, (antigua de Carro.)
- Farmacias.**
D. Santiago Moliner, 6, Niéblas, 1.
D. Tomás Gimér, Mercado 5, (Súcceso de Santol.)
- Lampistería.**
D. Desiderio Marañón, s. ornado 29, (Frente de la Campana).
- Losa y cerámica.**
Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla).
- Modas.**
Xaraló Muñoz, plaza, s. Lorenzo 16.
- Peluquerías.**
D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Puño).
- Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.**
D. Francisco Gimér Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almuñé.
- Rolotería y depósito de máquinas Singer.**
D. Vicente García, s. Nicolás, 4.
- Sombrerías.**
D. Agustín Jarque, Mercado 10.
- Sastrerías.**
D. Feliciano Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo.
D. Miguel Llopis, calle Mayor num. 4.
- Zapatería.**
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

NODRIZA.

Una de 30 años de edad, leche de 7 meses, desea encontrar cria para su casa. Darán razón en esta Admin.

Venta.

Se hace de una prensa de imprimir de hierro, en muy buen estado de conservación. Darán razón en la Admin. de este periódico.

TIENDA DE LA PURISIMA

JOSE VALERO.

3, Mercado, 3.

El dueño de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de manifestar a sus muchos parroquianos, y al público en general, el haber recibido procedente del País y Estrasgero, el completo surtido de géneros propios para la estación de invierno, y entre ellos están:

- Lanas para señora, abundante surtido en diferentes tipos y calidades; precios desde 1 a 14 rs. vara.
- Completo surtido de lanas para vestidos, altas novatas, desde 6 a 32 rs. vara.
- Pañuelería de todas clases y tamaños, lo mismo que en Capuchas color y de merino o negras, Tartanes de algodón y de lana, Colchas, Banovas de piqué, Bayetas, Bayetes en todos anchos y colores.
- Grana lina lisas y labradas.
- Velos para mantillas desde 5 a 100 rs. uno.
- Tamises en todos anchos, y lo mismo en merinos.
- Bañadas, Pañuelería de seda para la cabeza y cuello.
- Zarzas, Cretonas y Pircas para camisas y vestidos.
- Manteos, Servilletas y Toallas.
- Tejas para colchones, de algodón y de hilo adamasadas.
- Guindas y Mallorcas.
- Pañuelos de merino bordados y de la China, gran colección.
- Persas, Cretonas y Chagris, propio para cubiertas y colchones.
- Cortinajes bordados y de Croix, alta novedad.
- Liezas de dentaria y Contray para almohadas.
- Cortes de Sabanas de hilo, to'o un ancho, de 40 a 160 rs.
- Gran surtido de Embozos y Contra-embozos para capas, de Astragales, lana, terciopelo de seda y otras clases, desde 10 a 120 rs. una.

Importante para los caballeros.

De Sabadell y Lagrasa, se acaba de recibir un variado surtido de Patenes, desde 26 a 84 rs. vara; además un completo surtido de cortes pantalón, desde 34 a 140 rs. uno, como también Tricots, Elasticotins, Pupenes, todo a precios muy convenientes.

Otra. A los Sres. Balasastros tengo el gusto de ofrecerles el arretillo Gachimán de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas.

AVISO INTERESANTE.

En el Café de Rigal se acaba de recibir un gran surtido de licores procedentes de Barceos, como de pósto esclusivo, los cuales se espen terán desde 7 rs. botella en adelante.

También se ha recibido Cerveza de la marca Pale ale a 5 rs. botella; como también Ginebra legítima de la Campana, a 12 rs. tarro.

VENTA.

Se hace de un tornó mecánico para hilar lana, de 180 husos, sistema de canals, en muy buen estado y funcionando. Dará razón Cristóbal Mataix, hijo.

IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenía con el Sr. Poblet para la impresión del periódico, y terminado también el contrato con el mismo señor respecto a los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar a sus abonados, a los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, además del periódico, se ejecutarán con prontitud, esmero y economía, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresión.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la inserción de los anuncios al Administrador de EL SERPIS, D. Enrique Jordá, a quien, asimismo, se dirijan las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relación con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redaccion, Administración e Imprenta, se han trasladado a la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, a donde se dirigirá la correspondencia.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS. Para la venta de números sueltos.—Librería de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

CAPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN.—PREMIO MONTYON.

Las Capsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Glúten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las Periditis antiguas o recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Organos genito-urinarios.

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CAPSULAS AL DIA.

Acompaña a cada frasco una instruccion detallada.

Las Verdaderas Capsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de fabrica depositada con la firma CELEX y C.º y la M.ª de la Medalla del PREMIO MONTYON.

AVISO importante

A los señores MEDICOS al CLERICO, DENTISTAS INGENIEROS y otros peritos que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera de rigurosa con carta certificada a MEDICUS, en plaza del Rey, Jersey (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

RELOJERIA

DE

VICENTE GARCIA

En la única Agencia de esta ciudad (La Gran S. situada en la calle de S. Nicolás, núm. 6, casa lina antigua de España en máquinas SINGER, s. vendedor de todas clases de modelos de esta Compañía a 10 reales semanales y garantiza las por 25 años.

El dueño de este establecimiento, con el objeto de complacer a sus parroquianos, no ha omitido gasto alguno para proporcionarse un oficial que renna con ditiones especiales para la composicion de relojes y demás artículos pertenecientes a la referida casa.

Al efecto no encontrando en España oficial que pudiese satisfacer sus deseos, se ha visto obligado a pasar a Francia, por el que hoy reside en su casa, habiendo traído también de la empresa la nacion para la venta los artículos que a continuación se expresan:

- Paraguas de seda de Lion.
- Termómetros para baño.
- Id. de 100 grados para líquidos.
- Graduadores de todas clases.
- Anteojos de larga vista desde 16 rs. en adelante.
- Id. de crista de roca y demás clases.
- Cuenta hilos.
- Higrómetros.
- Soneras eléctricas.
- Relojes de sol y de arena.
- Id. bolsillo de 8 dias cuerda.
- Lámparas de espíritu de vino.

A VISO.

Los herederos del difunto D. Vicente Jordá Tortosa, que residia en Ganteleite, tienen fundados motivos para sospechar que dicho señor poco antes de pasar a mejor vida, prestó cantidades en efectivo a determinadas personas de esta localidad, cuya documentación no aparece en testamentaria, por lo cual dicho señor que suscribe y cuyo domicilio se halla en la calle de la Casa Blanca núm. 28, creyéndose en la obligación de invitar a los interesados a manifestar las cantidades que en concepto de préstamo recibieron del referido señor Jordá Tortosa, les suplican se sirvan honorarles con su visita y conformidad, y de verificarlo así, además de su gratitud llenarán sagrados deberes de conciencia.

Alcoy 12 Agosto 1880

José Silvestre Millor.

A VISO.

Se desea comprar un longitudinal en buen estado y a tiempos sistemas. Darán razón en esta Administración.

SOMBRAS.

Magnífico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared a todas las horas del día y de la noche figuras de hombres y de animales a la distancia y del tamaño que se desea.

Accompaña a dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las casas, en las ruinas, etc., la gloriosa Imagen de Nro. Señor Jesucristo.

Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupón cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.	
GUPON.	
Vale por un ejemplar.	

Curacion de las fiebres intermitentes.

POR LAS

Pildoras Febrifugas del doctor Kerison.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las Pildoras Febrifugas de Dr. Kerison, y despues de curadas, no hay coincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

VERDADERO RETRATO

DE

Nuestro Señor Jesucristo.

COPIA EXACTÍSIMA

del que envió al Senado Romano Publius Lentulus, Gobernador de Judea.

Esta preciosa lamina, cuya vista impresionó profundamente, va acompañada de la comunicación que pasó al Senado Romano el Gobernador de Judea que era Nro. Señor Jesucristo.

Precio: 6 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon y 5 rs. en sellos de correo al Señor Director de las Oficinas de Publicidad (Tallers, 2), en Barcelona, recibirán dicha lamina franca de porte y cuidadosamente arreglada a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.	
GUPON.	
Vale por un ejemplar.	